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令和５年１２月定例会 一般質問通告 
   

発言順位 １ 議席番号 １２ 氏  名 林 光和 

質  問  要  旨 答弁者 

１ カルスト山荘周辺の整備について 

（１） 市としては今後どのように考えているのか 

     ① 山荘本体はどうするのか 

     ② 宿泊施設（カレンフェルト）の残り４棟はどうするのか 

     ③ トンビーハウスと展望風呂はどうするのか 

（２） 周辺の借地の問題をどうするのか 

     ① 市で買い取る気はないか 

 

２ 羅生門管理の今後について 

（１） 立入禁止区域について 

     ① 落石があって何年経つのか。以来、何回落石被害が発生したの

か 

     ② 立入禁止をいつ解除するのか。または、しないのか 

     ③ 平成３０年７月豪雨以来、立入禁止区域内の道の整備が行われ

ていないがどうするのか 

（２） 管理棟の必要性について 

     ① ガイド養成をしているが管理棟が必要なのではないか 

 

市長・部長 

 

 

 

 

 

 

 

市長・教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  令和５年１２月定例会 一般質問通告 
   

発言順位 ２ 議席番号 １４ 氏  名 橋本 亨子 

質  問  要  旨 答弁者 

１ 暮らしを支える取組について 

（１） 国が示した「総合経済対策」における重点支援地方交付金の交付

額の見込みを示されたい 

（２） 交付金をどのように活用していく考えか 

（３） 所得税減税の恩恵が及ばず給付金の対象からも外れる人に対する

直接支援はできないか 

 

２ ＪＲローカル線の存続について 

（１） 国土交通省からのＪＲ芸備線の再構築協議会の組織に関する意見

聴取に対して市はどのように回答したのか 

（２） 従来の新見市地域公共交通会議での協議を希望する立場を通しき

ることはできないのか 

（３） ２０００年に改正された鉄道事業法について、関係自治体の同意

を前提にした許可制に戻すよう求めていくべきではないか 

 

３ 介護保険事業計画について 

（１） 介護給付費準備基金の額を示されたい 

（２） 第９期介護保険事業計画における介護保険料額の引き下げはでき

ないか  

 

市長・部長 

 

 

 

 

 

 

市長・部長 

 

 

 

 

 

 

 

市長・部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

   



令和５年１２月定例会 一般質問通告 
   

発言順位 ３ 議席番号 ５ 氏  名 西川 照雄 

質  問  要  旨 答弁者 

１ 子育て支援策について 

（１） こどもまんなか応援サポーター宣言から取り組まれる施策はどの

ようなものか 

     ① ４者の共同宣言となったのはどのような理由からか。また、こ

ども応援施策を推進する際、それぞれの担う役割など細かな取り

決めがあるのか 

     ② 今、本当に必要とされる施策とは、どのようなものなのか。そ

れをどのように把握しているのか 

     ③ 「こどもまんなか」アクションを実行に移し、その成果を地域

社会に広めるのは、それぞれの団体での活動となるのか 

 

（２） 「こどもまんなか」アクションの具体的施策について 

     ① 乳幼児連れで食事のできる場所やキッズスペースの確保、ベビ

ーチェアや子連れトイレの設置を推進する施策の考えはあるか 

     ② 高校生就学支援制度を創設する考えはあるか 

 

２ 改正建築物省エネ法及び改正建築基準法について 

（１） ２０２４年４月施行の改正建築物省エネ法による省エネ性能表示

制度の内容について 

     ① 省エネ性能表示を求められる事業者は何か 

     ② ２０２４年４月１日以降に確認申請を行った新築建築物のラベ

ル表示とは、どのような内容なのか 

（２） ２０２５年４月施行予定のすべての新築住宅・非住宅への省エネ

基準適合の義務付けについて 

     ① 省エネ性能確保計画の提出は、建築確認申請と同時に行わなけ

ればならないのか 

     ② 住宅省エネ基準適合における外皮性能基準と一次エネルギー消

費量基準とは、どのような評価基準か 

（３） ２０２５年４月施行予定の改正建築基準法の建築確認・検査対象

の見直しや審査省略制度の縮小について 

     ① 建築確認申請の対象となる建築物の範囲はどのようか 

     ② 構造・省エネ関連の図書の内容はどのようか 

     ③ 建築確認の見直しによる住民への影響はどのようなことが考え

られるか 

  

市長・部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長・部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   



令和５年１２月定例会 一般質問通告 
   

発言順位 ４ 議席番号 １ 氏  名 土屋 将 

質  問  要  旨 答弁者 

１ 水道水の安全性について 

（１） 本市において、水道水の検査及び市民への周知はどのように行わ

れているか 

（２） 今回の県内他町の事例を受けて、本市はどのような対応を行った

か 

 

２ 「たたら製鉄文化」の普及について 

（１） 市は「たたら製鉄再現操業」をどのように評価しているか 

（２） 今後、「たたら製鉄文化」をどのように普及、展開していく考え

か 

 

３ 鳥獣対策について 

（１） 本市が実施しているＧＰＳを活用したサル対策の現状及び成果を

お示しください 

（２） 本市が実施している遠隔わな監視システムの現状及び成果をお示

しください 

（３） 令和５年度行政評価において、捕獲に従事する者が減少している

とあるが、どのような対策を考え、実行しているか 

 

部長 

 

 

 

 

 

部長 

 

 

 

 

部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

   



令和５年１２月定例会 一般質問通告 
   

発言順位 ５ 議席番号 ８ 氏  名 小河 俊文 

質  問  要  旨 答弁者 

１ 安全安心について 

（１） 危険木伐採に対する支援について 

     ① 危険木に対する認識は持っているか 

     ② 市内の危険木の状況の把握はしているか 

     ③ 他市の危険木伐採に対する事業の状況はどうなっているか 

 

２ 補助金等の見直しについて 

（１） 新見市地域づくり推進事業補助金の増額は考えていないか 

（２） 土下座まつり等のイベントが物価高騰等により事業費が逼迫して

いる状況は把握しているか 

 

３ ふるさと納税について 

（１） 新見市へのふるさと納税の状況はどうなっているか 

（２） 市民が他の自治体に行ったふるさと納税を把握しているか 

（３） ふるさと納税の返礼品について 

     ① 現在の返礼品の内容はどうなっているか 

     ② 墓掃除のような役務提供を返礼品にすることはできないか 

     ③ 新見市オリジナルＩＣＯＣＡを返礼品にできないか 

 

４ 市長の倫理観について 

（１） 定年後の職員の再就職先について 

     ① 報告義務はあるのか 

     ② 関係機関への再就職に対してどのように考えているか 

 

市長、部長 

 

 

 

 

 

市長、部長 

 

 

 

 

市長・部長 

 

 

 

 

 

 

 

市長・部長 

 

 

   



令和５年１２月定例会 一般質問通告 
   

発言順位 ６ 議席番号 ４ 氏  名 仲田 芳人 

質  問  要  旨 答弁者 

１ シティプロモーションについて 

（１） 本年度予算計上のシティプロモーション事業の現在の状況と今後

を聞きたい 

     ① シティプロモーションの定義は何か。本市のこの事業の進捗状

況はどうなっているか 

     ② 進捗状況を踏まえ今後どのように事業展開するつもりか 

     ③ そもそも新見市の何をプロモーションしたいと思っているのか 

（２） 来年秋、県北地域で開催の国際芸術祭「森の芸術祭 晴れの国・岡

山」の準備状況はどのようになっているか 

     ① この芸術祭の目的及び全体計画と新見市内での企画はどのよう

な内容か 

     ② この芸術祭の新見市での実施体制づくりやＰＲはどのように進

めているのか 

（３） 岡山空港と吉備中央、高梁、吹屋、新見を結ぶ「かんとり～バス」

の運行結果を聞きたい 

     ① 運行期間を終えた「かんとり～バス」の全体利用者数及び吹屋

―新見間の利用者数と１便当たりの利用者数は何人か 

     ② このバスで新見に訪れた人たちへの何か特典を用意したのか 

     ③ 新見までの乗車人数と本市の取組に対する感想を聞きたい 

（４） 満奇洞が「よみほっと」１面で取り上げられた紙面の活用につい

て 

     ① この紙面をパネル看板にして満奇洞に設置してはどうか 

 

２ 市民の移動、生活を支える公共交通について 

（１） 視察した京都府京丹後市の「上限２００円バス」からの学び 

     ① 新見市内の路線バス、市営バスの年間総利用者数のここ５年間

の年度ごとのそれぞれの推移を聞きたい 

     ② 新見市は路線バスを維持するための補助金を幾ら投じている

か、ここ５年間の年度ごとの総額の推移を聞きたい 

   ③ 本市でも一律、低額のバス運賃制度を導入してはどうか、考え

を聞きたい 

（２） 福祉施設への送迎などあらゆる車両を活用した相乗りによる移動

手段確保に取り組む考えはないか 

 

３ インクルーシブ公園について 

（１） 新見市内の公園遊具の安全点検の結果と、その結果を受けた対応

策を聞きたい 

（２） インクルーシブなまちづくりを進める観点からも「インクルーシ

ブ公園」を新見市内でも整備する考えはないか 

 

４ 奈義町視察から学んだ子育て支援について 

（１） 本年２月１９日、奈義町を視察した岸田総理の奈義町の子育て支

援の取組へのコメントに対する感想を聞きたい 

（２） 本市には、まちぐるみで子育てに取り組み、互いの子育てを支え

合う仕組みがあるか 

     ① 本市にはまちぐるみで子育てに取り組み、子育てを支え合う仕

市長・部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長・部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長・部長 

 

 

 

 

 

市長・部長 

 

 

 

 



組みがあるか。あれば具体的に事例を聞きたい 

（３） 奈義町の「意図して人と人を繋ぐ」仕組みが本市にも必要と思う

が所見を聞きたい 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
   



令和５年１２月定例会 一般質問通告 
   

発言順位 ７ 議席番号 １１ 氏  名 藤澤 正則 

質  問  要  旨 答弁者 

１ 本市合併２０周年記念事業について 

（１） 合併２０周年を迎えるにあたり、記念事業の計画案をお聞きした

い 

 

２ ＪＲ芸備線の再構築協議会について 

（１） 国土交通省からのＪＲ芸備線の再構築協議会設置についての本市

の対応と今後予想されるスケジュールについてお聞きしたい 

 

３ 国際交流のさらなる推進について 

（１） 令和５年９月新見市議会定例会での一般質問及び１０月８日に催

されたニューパルツ姉妹都市締結２５周年記念式典において、戎市

長が米国ニューパルツへの訪問に強い意欲を示されましたが、渡米

の予定時期について質す 

（２） この渡米を機に、県立新見高等学校の魅力化策とする、高校生間

の相互留学をニューパルツと協議されてはいかがか 

 

４ 本市土木事業の推進について 

（１） 市道管理のさらなる改善に向けて 

     ① 令和５年９月新見市議会定例会での一般質問にて、市道管理の

改善を提案させていただいたが、「多様な課題もあり今後調査・

研究する」との意向であった。 

     この課題の早急な改善に向けた執行部のその後の経過と現時点

での結果について質す 

 

市長・部長・

支局長 

 

 

市長・部長 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

部長 

 

 

 

 

   



令和５年１２月定例会 一般質問通告 
   

発言順位 ８ 議席番号 ７ 氏  名 宮本 英基 

質  問  要  旨 答弁者 

１ 小学校・中学校の統廃合の考え方について 

（１） 現在小学生は約１，０００人いますが、１０年後約６００人にな

ると推計されます。また、中学生は約６００人いますが、１０年後

約４００人になると推計されます。その中、小学校・中学校の統廃

合の考え方をお示しください 

（２） 統廃合後の廃校となった学校施設の活用方法の考えをお示しくだ

さい 

 

２ 新見ふるさとまつりについて 

（１） 今年、市長は各地域の夏踊りに参加しておられましたが、夏踊り

を目の前で見てどのように感じられたのか、ご感想をお示しくださ

い  

 

３ 新見駅周辺まちづくり基本構想と駅前の経済対策について 

（１） 新見駅周辺まちづくり基本構想の実現に向けてどのような人に指

導を受け、そしてどのように進めていくのかお示しください 

（２） 駅前に人があふれることが、経済の活性化に繋がると考えますが、

お考えをお示しください 

 

教育長・部長 

 

 

 

 

 

 

市長・部長 

 

 

 

 

 

市長・部長 

 

 

 

 

   



令和５年１２月定例会 一般質問通告 
   

発言順位 ９ 議席番号 ６ 氏  名 岡崎 裕生 

質  問  要  旨 答弁者 

１ 交通の課題について 

（１） 市長とフリートーク哲西会場でＪＲ東城駅までの市営バス延伸復

活を求める要望が出たが、この点についての市長の考えを示してい

ただきたい 

（２） ＪＲ芸備線の存続について 

     ① １０月３日にＪＲ西日本「再構築協議会」設置の申し入れがあ

った。「再構築協議会」について、国からの意見聴取に対して、

本市はどのような回答をされたのか 

     ② 本市の回答を受け、国は設置の方向を示しているとの新聞報道

があった。構成員について想定をどのようにお考えか 

     ③ 再構築協議会での広島県側はより広域で議論すべきとの立場を

とっている。その点も含め、広島県側とどのように連携されるの

か 

     ④ 本市も利用促進を積極的に進めながらＪＲ芸備線の存続を堅持

する姿勢を貫いて頂けるものと利用者も市民も期待しているが、

再構築協議会参加に当たって、市長の方針と思いを示していただ

きたい 

 

２ 農畜産業の振興について 

（１） にいみ源流米や千屋牛、新見産ピオーネをはじめとする地元ブラ

ンドが「岡山県産」ブランドに統一されていく動きがあるが、新見

産ブランドを強化していくための方策はあるか 

（２） 水稲の販売価格が低迷し資材費や燃料が高騰している。小規模農

家や高齢の担い手、法人が次々に離農してしまうのではないかと生

産者や市民も危機感を感じている。水稲生産者へ市独自の支援をど

のように行っていくのか 

（３） 畜産業について 

     ① 燃料・資材・飼料の高騰が、高齢化や事業継承者不在という課

題をより深刻にしている。このままでは、市内の畜産業衰退につ

ながる。この状況を乗り切るために、畜産農家に対して今後どの

ような支援を行われるのか 

     ② 本市が主催するワーキングチームを立ち上げ、課題分析を行い、

ニーズに合った優良牛生産と和牛改良に関する政策を早期に実施

することについて考えを示していただきたい 

 

３ まちづくりについて 

（１） 新見駅周辺まちづくりについて 

     ① 新見駅周辺まちづくりでは、プラットフォームによる構想策定

に関する検討会議が行われており、新たなまちづくりの動きが始

まっている。今後のスケジュールを示していただきたい 

     ② 新見駅周辺まちづくり基本構想の中には新見美術館のリニュー

アルが位置づけられているが、市として美術館を移転する考えは

あるか 

（２） ＬＡＢＶの発想によるまちづくりの視点や手法で、公有財産を無

償譲渡し、千屋温泉やいぶきの里スキー場をはじめとする比較的規

模の大きな施設の運営を民間に委ねることはできないか 

市長・副市長

・部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長・部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長・副市長

・部長 

 

 

 

 



   

令和５年１２月定例会 一般質問通告 
   

発言順位 １０ 議席番号 ３ 氏  名 峠田 一也 

質  問  要  旨 答弁者 

１ 畜産振興について 

（１） 第１３回全国和牛能力共進会（北海道大会）に向けて今年度はど

のような対策を行ったか 

（２） 新見市和牛改良事業にある「優良雌牛」とは、どのような条件の

牛か 

（３） 後継者の育成についてどのような事業を行っているか 

部長 

 

 

 

 

   



令和５年１２月定例会 一般質問通告 
   

発言順位 １１ 議席番号 １０ 氏  名 石田 實 

質  問  要  旨 答弁者 

１ 「ヒト・モノ・カネが流入するまちへ」について 

（１） 市長就任以来、丸３年が経過されたわけでありますが、「ヒト・

モノ・カネが流入するまちへ」を最大の公約に掲げられ鋭意ご努力

をされてこられました。成果が出るにはある程度の期間が必要と承

知しておりますが、この公約実現に向けて各種施策を展開された結

果、その結果と言えるものにはどのようなものがあるのか、併せて

達成・実現に向けた課題を把握しておられれば、それをお示しいた

だきたいと思います。 

市長 

 

 

 

 

   



令和５年１２月定例会 一般質問通告 
   

発言順位 １２ 議席番号 ２ 氏  名 林 司朗 

質  問  要  旨 答弁者 

１ 正田複合施設の進捗状況について 

（１） 令和４年１０月に行われた視察の内容について説明を求める 

（２） 正田複合施設の整備についてどのように考えているか 

 

２ 休日における部活動の地域移行の進捗状況について 

（１） 令和４年１２月に行った一般質問以降、休日における部活動の地

域移行の状況は変化しているか 

 

３ 鳥獣被害防止について 

（１）  令和５年度の捕獲頭数は令和４年度と比べどのようになっている

か 

（２） 鳥獣被害防止についてどのような対策が行われているか 

（３） 有害鳥獣駆除への補助金の状況はどのようになっているのか 

 

市長・教育長

・部長 

 

 

教育長・部長 

 

 

 

市長・部長 

 

 

 

    


